Alessandro Fagiolo



Museo Internacional Don Armando S. Reschini museodonarmando@gmail.com

"TRAS LOS PASOS DE COLÒN"

El itinerario consiste en una ruta con valor histórico-excursivo que desde Terrarossa di Moconesi (ahora Terrarossa Colombo) llega a Quinto, pasando por las bandas de detrás de Nervi. Se extiende a lo largo de unos 19 kilómetros, siguiendo lo que históricamente fue el recorrido de la familia de los antepasados de Cristóbal Colón, originaria de la fuente, por el antiguo camino de herradura que desde la Fontanabuona llegaba a Génova.

El Itinerario Histórico de Colombia se revela como una excelente oportunidad para valorizar y dar a conocer el interior de Liguria.

El camino fue inaugurado en 1992, durante la celebración del 500 aniversario del descubrimiento de América, pero con el paso de los años ha sido abandonado y también objeto de actos de vandalismo, con el riesgo de perder una importante y milenaria conexión que conserva las huellas de nuestra historia. , con importantes testimonios como canteras de pizarra y restos de una antigua "hospitalis".

El camino, que atraviesa siete municipios, fue inaugurado en 1992 en el aniversario del V Centenario del descubrimiento de América, y serpentea desde Terrarossa di Moconesi (ahora Terrarossa Colombo) hasta Quinto, pasando por Tribogna, Colle Caprile, Calcinara, Cornua, puerto del monte Becco, puerto del monte Cordona, Nervi. Antiguamente también se la conocía como vía "dell'ardesia" o vía "del panel", en la que se identifican aquellos caminos del Val Fontanabuona que desde las canteras situadas cerca de las crestas descienden al fondo del valle y la costa. Son caminos que se han recorrido durante siglos para transportar las losas de pizarra desde las canteras hasta el mar. Recorrerlas hoy ayuda a comprender cuán difíciles eran las condiciones de vida, en un interior pobre en recursos naturales, en un territorio mezquino en productos de la tierra y en la ganadería ovina, pero con un entorno natural rico en huellas dejadas por el hombre: casas antiguas, bandas, muros de piedra seca.

Al traslado a Quinto de la familia Colombo siguió luego el traslado a Génova, donde el padre de Cristóforo pasó a ser custodio de la puerta de Olivella, hoy desaparecida, cerca del puente monumental de la vía XX Settembre. La familia de Colombo también fue a Savona, pero siempre mantuvo relaciones con los habitantes de Fontanabuona.

En el camino se encuentran muchos puntos de interés histórico, como las ruinas del antiguo castillo genovés en la cima del monte Tuggio, las ruinas de una pequeña iglesia y el antiguo hospitalis de San Giacomo di Pozzuolo, una especie de casa de huéspedes en el montaña sobre Pieve a Bogliasco, operando entre 1200 y 1500. Otro punto sugerente es el voladizo cerca del Passo dei Casetti en el lado de la Fontanabuona, llamado "u ballou de strie", el balcón de las brujas, llamado así por los ruidos nocturnos de los animales. También son interesantes de visitar las históricas canteras de Monte Rosso, donde se encuentran restos de vieja maquinaria y pizarras ya trabajadas y abandonadas hacia los años 30. Algunas canteras están en túneles, otras a la intemperie y el agua de lluvia ha creado pequeños lagos en su interior, por lo que en este tramo hay que estar atento y no acercarse a ellas.

Sobre Nervi hay un escenario con vistas al mar: se trata de la capilla porticada de San Rocco.

La flora en esta zona es muy variada: cerca del puente de tres arcos sobre el arroyo Lavagna hay alisos y mimbres silvestres, trepando por los castaños y entre Passo di Case Becco y Monte Cordona los antiguos pastos que ahora se han vuelto salvajes. Los animales que habitan la zona y que se pueden encontrar en el camino son zorros, tejones, ardillas, liebres y jabalíes.



Alessandro Fagiolo
Artista, fotógrafo, dibujante,
diseñador de Roma.

Miembro Honorable

https://www.alexilviaggiatore.org/